

I

Die volkswirtschaftlichen Aufgaben bis 1970

Von grundlegender Bedeutung für die Zukunft unseres sozialistischen Friedensstaates ist die planmäßige, proportionale Gestaltung der Volkswirtschaft, die Verwirklichung des ökonomischen Systems des Sozialismus. Nach diesem Parteitag wird der Perspektivplan bis 1970 endgültig fertiggestellt und als Gesetzentwurf der Volkskammer vorgelegt.

Für die kommenden Jahre ist ein beachtliches Wachstum der Volkswirtschaft vorgesehen. Das Nationaleinkommen soll im Jahre 1970 gegenüber 1965 um 28 bis 32 Prozent steigen. Die entscheidende Voraussetzung hierfür ist die Erhöhung der Arbeitsproduktivität in der Industrie um 40 bis 45 Prozent, in der Bauindustrie um 35 bis 40 Prozent und in der Landwirtschaft um 30 bis 35 Prozent. Daraus ergibt sich die Aufgabe, die Investitionsmittel vorrangig für die komplexe sozialistische Rationalisierung einzusetzen und mit der effektivsten Ausnutzung der vorhandenen Grundfonds zu verbinden.

Die Investitionen werden 1970 gegenüber 1965 um 48 bis 52 Prozent wachsen. Das erfordert die Erhöhung der Bauproduktion um mindestens 40 Prozent.

Bis 1970 ist eine Steigerung der *Industrieproduktion* auf 137 bis 140 Prozent vorgesehen.

Dabei haben diejenigen Erzeugnisse und Erzeugnisgruppen, Betriebe und Zweige Vorrang, die für die Durchführung der wissenschaftlich-technischen Revolution und für die Erhöhung der volkswirtschaftlichen Effektivität besondere Bedeutung besitzen. Entsprechend den prognostischen Einschätzungen konzentrieren wir die Kräfte und Mittel auf die Herstellung weltmarktfähiger, devisengünstiger Erzeugnisse und moderner Rationalisierungsmittel.

In der *Landwirtschaft* ist die Produktion von tierischen und pflanzlichen Erzeugnissen so zu erhöhen, daß die Versorgung der Bevölkerung mit Nahrungsmitteln weitgehend aus eigenem Aufkommen gesichert werden kann. Die-tierische Marktproduktion soll bis 1970 auf insgesamt 120 bis 125 Prozent anwachsen.

Der *Außenhandelsumsatz* wird beträchtlich gesteigert und im Jahre 1970 insgesamt etwa 33 bis 35 Milliarden MDN betragen.

Die Außenwirtschaftsbeziehungen mit den sozialistischen Ländern,